

**IMPLEMENTASI UNDANG-UNDANG NOMOR 8 TAHUN
2016 TENTANG PENYANDANG DISABILITAS
PERSPEKTIF SIYASAH DUSTURIYAH**
(STUDI DI KOTA PAGAR ALAM)



DELTA ANDRIANI
NIM. 2011150143

**IMPLEMENTASI UNDANG-UNDANG NOMOR 8
TAHUN 2016 TENTANG PENYANDANG
DISABILITAS
PERSPEKTIF SIYASAH DUSTURIYAH
(STUDI DI KOTA PAGAR ALAM)**



SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Hukum (SH) dalam Ilmu Syariah dan Hukum

Oleh :

DELTA ANDRIANI
NIM. 2011150143

**PROGRAM STUDI HUKUM TATA NEGARA
FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI
SUKARNO
BENGKULU, 2024 M/ 1445 H**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO

FAKULTAS SYARIAH

Jl. Raden Fatah Pagar Dewa, Telp. (0736) 51276.51771 Fax. (0736) 51771 Bengkulu

HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh DELTA ANDRIANI, NIM. 2011150143 dengan judul "Implementasi Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2016 Tentang Penyandang Disabilitas Perspektif Siyasah Dusturiyah (Studi Di Kota Pagar Alam). Program Studi Hukum Tata Negara Jurusan

Syariah telah diperiksa dan diperbaiki sesuai dengan saran pembimbing I dan pembimbing II. Oleh karena itu, skripsi ini disetujui untuk diujikan dalam sidang munaqasyah skripsi Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

Bengkulu, Oktober 2024 M
1446 H

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Miinudin S.IP., M.Kes
NIP. 19710624199803001

Ifansyah Putra, M.Sos
NIP. 199803312019031005



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO BENGKULU
FAKULTAS SYARIAH

Jl. Raden Fatah Pagar Dewa, Telp. (0736) 51276 51771 Fax. (0736) 51771 Bengkulu

PENGESAHAN

Skripsi disusun **DELTA ANDRIANI, NIM: 2011150143** yang berjudul **"Implementasi Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2016 Tentang Penyandang Disabilitas Perspektif Syiasah Dusturiyah (Studi Di Kota Pagar Alam)."** Program Studi **Hukum Tata Negara Syariah** Fakultas **Syariah** telah diuji dan dipertahankan di depan **Tim Sidang Munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu** pada:

Hari : Kamis
Tanggal : 26 September 2024

Dan dinyatakan **LULUS**, dapat diterima dan disahkan sebagai syarat guna memperoleh gelar sarjana hukum (SH) dalam **Ilmu Hukum Tata Negara.**

Bengkulu, Oktober 2024 M
1446 H

Dekan,

Prof. Dr. Suwarjin, MA
Nip. 196904021999031004

Tim Sidang Munaqasyah

Ketua **Sekretaris**

Dr. Minudin, S.IP., M.Kes
NIP. 19710624199803001

Ifansyah Putra, M.Sos
NIP. 199303312019031005

Penguji I

Penguji II

Prof. Dr. Imam Mahdi S.H., M.H
NIP. 196503071989031005

Hidayar Darussalam, M.E.Sy
NIP. 198611072020121008

HALAMAN PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan :

1. Skripsi dengan judul "*Implementasi Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2016 Tentang Penyandang Disabilitas Perspektif Siyasa Dusturiyah (Studi Di Kota Pagara Alam)*"
2. adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu maupun di perguruan tinggi lainnya.
3. Skripsi ini murni gagasan, pemikiran, dan rumusan saya sendiri tanpa bantuan yang tidak sah dari pihak lain kecuali arahan dari tim pembimbing.
4. Di dalam skripsi ini tidak terdapat hasil karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali kutipa secara tertulis dengan jelas dan dicantumkan sebagai acuan di dalam naskahnya, dengan disebutkan nama pengarangnya dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
5. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran pernyataan ini, saya menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar sarjana, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma dan ketentuan yang berlaku.

Bengkulu, 2024
Mahasiswa yang menyatakan,



Delta Andriani
NIM.2011150143

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Puji syukur kepada Allah SWT Yang telah memberikan nikmat yang sangat luar biasa, memberi saya kekuatan, membekali saya dengan ilmu pengetahuan serta memperkenalkan saya dengan cinta. Atas karunia serta kemudahan yang engkau berikan, akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat serta salam selalu tercurah limpahkan kepada baginda Rasulullah Muhammad SAW.

Sungguh sebuah perjuangan yang cukup panjang telah saya lalui untuk mendapatkan gelar sarjana ini. Rasa syukur dan bahagia yang saya rasakan ini akan saya persembahkan kepada orang-orang hebat yang selalu menjadi penyemangat dan menjadi alasan saya kuat sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini.

Skripsi ini kupersembahkan kepada seseorang yang biasa saya sebut papa yaitu Alm. Bapak Iman S, beliau berhasil membuat saya bangkit dari kata menyerah. Alhamdulillah kini penulis sudah berada di tahap ini, menyelesaikan skripsinya sebagai perwujudan terakhir sebelum engkau

benar-benar pergi. Terimakasih sudah mengantarkan penulis

berada di tempat ini, walaupun pada akhirnya penulis harus

berjuang sendiri tertatih tanpa beliau temani lagi

2. Pintu surgaku Ibu Leni wanita hebat yang melahirkan

penulis, terimakasih atas limpahan do'a yang tak

berkesudahan, wanita hebat yang selalu memberikan kasih

sayang dengan penuh cinta, dukungan yang teramat tulus dan

juga motivasi sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi

ini. Semoga mama selalu diberikan kesehatan dan

dipanjangkan umurnya Aamiin.

3. Untuk kakak ku Johanes dan Adek ku Della Nur Afni, kedua

saudaraku yang selalu ada didalam senang maupun susah.

Penulis ucapkan banyak Terimakasih sudah ikut serta dalam

proses penyusunan skripsi ini. Terimakasih sudah membantu

memberikan semangat, motivasi dan selalu mendoakan

penulis untuk menyelesaikan skripsinya. Tumbulah menjadi

versi yang lebih hebat kakak dan adikku.

4. Teruntuk ayuk ipar Mega Sulfiana penulis ucapkan

terimakasih juga selalu mendoakan dan memberi semangat

kepada penulis dalam menyelesaikan skripsinya.

5. Teruntuk keponakanku tersayang Faiz Hatwa Arafah Dan

Qienzu Humaira terimakasih atas kelucuan-kelucuan kalian

yang membuat penulis semangat dan selalu membuat penulis

senang. Hingga penulis semangat untuk mengerjakan skripsi

ini sampai selesai.

6. Untuk sahabat-sahabat baik ku, Elisa Trisna, Fauzia, Salsa

Bella, Wanda Fahliyah Hafiza, Ikhlasul Rizal Muhammadi,

Wenky Nopriyansah, Pezi Yaharkules Putra dan Egi Marian

Tunggal. penulis mengucapkan banyak terimakasih sudah

mau menerima penulis sampai saat ini menjadi sahabat

kalian, telah menyediakan pundak untuk menangis dan

memberi bantuan saat penulis membutuhkannya. Terimakasih

sudah menjadi sahabatku

7. Untuk teman ku Ica Prijayanti dan Zahrotin Saleha

terimakasih juga selama ini selalu memberikan dukungan dan

motivasi kepada penulis hingga penulis bisa menyelesaikan

skripsinya.

8. Kepada Bapak Dr. Mjjudin, M.Kes, M.A.P dan Bapak

Hfiansyah Putra, M.Sos selaku dosen pembimbing, terimakasih atas bimbingan, kritik dan saran selalu meluangkan waktunya disela kesibukan, menjadi salah satu anak bimbingan kalian merupakan nikmat yang sampai saat ini selalu saya syukuri.

Semoga jerih payah bapak terbayarkan dan selalu dilimpahkan kesehatan.

9. Teruntuk teman seperjuangan HTN E angkatan 2020

terimakasih selama ini banyak hal yang kita lalui bersama sama mulai dari sedih maupun bahagia.

10. Dan yang terakhir, kepada diri sendiri. Delta Andriani,

terimakasih sudah bertahan sejauh ini. Terimakasih tetap memilih berusaha dan merayakan dirimu sendiri sampai dititik ini, walau sering kali merasa putus asa atas apa yang diusahakan dan belum berhasil, namun terimakasih tetap menjadi manusia yang selalu mau berusaha dan tidak lelah mencoba. Terimakasih karena memutuskan tidak menyerah sesulit apapun proses penyusunan skripsi ini dan telah menyelesaikan sebaik mungkin walaupun berbagai tekanan

di luar keadaan, ini merupakan pencapaian yang patut
dirayakan untuk diri sendiri. Berbahagialah selalu dimanapun
berada, apapun kurang dan lebihmu mari merayakan diri
sendiri.



ABSTRAK

Implementasi Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2016 Tentang Penyandang Disabilitas Perspektif Siyasah Dusturiyah (Studi Di Kota Pagara Alam), oleh Delta Andriani NIM,2011150143.

Penelitian ini mengkaji implementasi Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2016 tentang Penyandang Disabilitas, dengan fokus pada bantuan sosial yang disalurkan oleh Dinas Sosial di Kota Pagar Alam. Bantuan sosial ini berfungsi sebagai instrumen perlindungan sosial yang krusial untuk meningkatkan ketahanan ekonomi individu dan keluarga penyandang disabilitas yang rentan, serta memberikan perlindungan dari dampak sosial dan ekonomi yang mereka hadapi. Tujuan penelitian ini adalah 1. Untuk mengetahui implementasi undang-undang nomor 8 tahun 2016 tentang Penyandang Disabilitas di kota Pagar Alam. 2. Untuk mengetahui Bagaimana perspektif Siyasah Dusturiyah terhadap peran dinas sosial dalam mensejahterakan Penyandang Disabilitas. Adapun jenis penelitian yang penulis gunakan adalah yuridis empiris dengan pendekatan perundang-undangan dan konseptual, dan penelitian ini dilakukan selama satu bulan di Dinas Sosial Kota Pagar Alam. Hasil menunjukkan bahwa implementasi undang-undang ini belum sepenuhnya efektif dalam melaksanakan bantuan sosial, terutama dalam hal sosialisasi dan pemahaman masyarakat tentang hak-hak penyandang disabilitas. Beberapa kendala seperti keterbatasan anggaran, masalah distribusi, dan kurangnya koordinasi antar instansi juga ditemukan. Dari sudut pandang Siyasah Dusturiyah, pemenuhan hak-hak penyandang disabilitas masih perlu diperbaiki agar sesuai dengan prinsip keadilan sosial.

Kata Kunci: Implementasi, Dinas Sosial, Bantuan Sosial, Siyasah Dusturiyah, Penyandang Disabilitas

ABSTRACT

Implementation of Law Number 8 of 2016 concerning Persons with Disabilities Perspective Siyasah Dusturiyah (Study in the City of Pagara Alam), by Delta Andriani NIM, 2011150143.

This study examines the implementation of Law Number 8 of 2016 concerning Persons with Disabilities, with a focus on social assistance distributed by the Social Service in the city of Pagar Alam. This social assistance serves as a crucial social protection instrument to increase the economic resilience of vulnerable individuals and families of persons with disabilities, as well as provide protection from the social and economic impacts they face. The objectives of this study are 1. To find out the implementation of law number 8 of 2016 concerning Persons with Disabilities in the city of Pagar Alam. 2. To find out how Siyasah Dusturiyah's perspective on the role of social services in the welfare of Persons with Disabilities. The type of research used by the author is empirical juridical with a legislative and conceptual approach, and this research was carried out for one month at the Social Service of Pagar Alam City. The results show that the implementation of this law has not been fully effective in implementing social assistance, especially in terms of socialization and public understanding of the rights of persons with disabilities. Several obstacles such as budget limitations, distribution problems, and lack of coordination between agencies were also found. From the perspective of Siyasah Dusturiyah, the fulfillment of the rights of persons with disabilities still needs to be improved in accordance with the principles of social justice.

Keywords: Implementation, Social Service, Social Assistance, Siyasah Dusturiyah, Persons with Disabilities

KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Allah SWT berkat rahmat, hidayah, dan karunia-Nya kepada kita semua sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Implementasi Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2016 Tentang Penyandang Disabilitas Perspektif Siyash Dusturiyah (Studi Di Kota Pagar Alam” Laporan skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk mengerjakan skripsi pada Strata-1 di jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah, Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu (UIN-FAS Bengkulu).

Penulis menyadari di dalam penyusunan skripsi ini tidak akan selesai tanpa bantuan dari berbagai pihak, karena itu pada kesempatan ini penulis mengucapkan banyak terimakasih. Penulis menyadari skripsi ini tidak luput dari berbagai kekurangan. Penulis mengharapkan saran dan kritik demi kesempurnaan dan perbaikannya sehingga akhirnya laporan skripsi ini dapat memberikan manfaat dan bisa dikembangkan lebih baik lagi.

Penulisan skripsi ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Hukum (SH) pada program studi Hukum Tata Negara (HTN) Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu (UIN-FAS Bengkulu). Dalam penulisan skripsi ini, penulis menghadapi sejumlah kesulitan dan hambatan. Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak akan terselesaikan tanpa bantuan, bimbingan, dan motivasi dari dosen pembimbing dan semua pihak yang telah memberikan bantuan. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Dr. Kh Zulkarnain M.Pd, Rektor Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
2. Dr. Miti Yarmunida M.Ag, wakil dekan I Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

3. Dr. Iim Fahimah, LC, M. Ag, wakil dekan II Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
4. Dr. Rohmadi, MA wakil dekan III Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
5. Ifansyah Putra M.Sos, Ketua Prodi Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
6. Dr.Miinudin,M.Kes.M.A.P. Pembimbing 1.
7. Ifansyah Putra,M.Sos Pembimbing 2.
8. Bapak Ibu Dosen Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah memberikan ilmu.
9. Staf Prodi Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

10. Semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini tentu tidak luput dari kekhilafan dan kekurangan dari berbagai sisi oleh sebab itu penulis mengharapkan kritik saran yang sifatnya membangun demi kesempurnaan skripsi ini kedepannya.

Bengkulu, September 2024 M
1446 H

Delta Andriani

NIM 2011150143



DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
SURAT PERNYATAAN	iv
MOTTO	v
PERSEMBAHAN	vi
ABSTRAK	xi
KATA PENGANTAR	xiii
DAFTAR ISI	xvii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Batasan Masalah	13
C. Rumusan Masalah	15
D. Tujuan Penelitian	15
E. Manfaat Penelitian	16
F. Penelitian Terdahulu	17
G. Metode Penelitian	23
H. Sistematika Penulisan	29
BAB II KAJIAN TEORI	31
A. Teori Implementasi	31
B. Teori Kesejahteraan Sosial	60
C. Teori Peraturan Perundang-Undangan	67
D. Teori Siyasah Dusturiyah	72

BAB III GAMBARAN UMUM BADAN

OBJEK PENELITIAN 87

A. Dinas Sosial Kota Pagar Alam 87

B. Kota Pagar Alam 93

BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN 103

A. Implementasi Undang-Undang Nomor

8 Tahun 2016 Tentang Penyandang

Disabilitas Di Kota Pagar Alam 103

B. Perspektif Siyasah Dusturiyah Terhadap Implementasi

Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2016 Tentang

Penyandang Disabilitas Pada

Dinas Sosial Kota Pagar Alam 131

BAB V PENUTUP 153

A. Kesimpulan 153

B. Saran 155

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN